

Flash Info du Secteur



« News du secteur »

Phase II du projet de plateforme e-Learning du CMS

La phase II du projet de développement de la plateforme e-Learning du CMS a été lancée au mois de septembre 2017. Elle consiste à enrichir ladite plateforme par :

- le développement de modules sur mesure à l'attention des collaborateurs des AMC et des micro-entrepreneurs bénéficiaires des AMC ;
- l'implémentation d'un catalogue e-Learning transverse.

Les livrables du projet ont été validés le 10 octobre 2017 à la Direction du Trésor et des Finances Extérieures du Ministère de l'Economie et des Finances.



Par ailleurs, un atelier de travail a été organisé en date du 25 octobre 2017 à Rabat où des représentants des Ressources Humaines, de la Formation et du Système d'Information des AMC ont été invités par le CMS et la FNAM pour réfléchir, entre autres, sur les thèmes des futurs modules à développer dans le cadre du projet.

Préparatifs de la 6ème édition du PNME

Dans le cadre des préparatifs de la sixième édition du PNME, la commission du Jury a tenu trois réunions, les 5 et 18 octobre, et le 1er novembre 2017 au CMS.

La première réunion, qui s'est tenue en présence de M. Tawfik Triqui, administrateur du CMS, a été l'occasion de présenter le nouveau Président du Jury du PNME, M. Lahbib El Idrissi Lalami, Inspecteur Général à la CDG, ainsi que deux nouveaux membres dudit Jury : Mme Meryem Kamri (Citibank) et M. Abdelaziz Ait Hammou (Conseil Supérieur de l'Education, de la Formation et de la Recherche Scientifique).

1/4

Flash Info du Secteur



Les deux autres réunions ont permis de réaliser une présélection de micro-entrepreneurs sur un total de 186 candidatures proposées par les Associations de microcrédit. L'étape suivante consistera en des visites terrain qui permettront de sélectionner les micro-entrepreneurs les plus méritants.



✚ Participation du CMS à la préparation de la 6ème édition du Salon National de l'Economie Sociale et Solidaire et de la 1ère édition du Salon Africain de l'Economie Sociale et Solidaire à Casablanca

Dans le cadre de sa mission d'accompagnement et d'appui à la commercialisation, le CMS prévoit la participation de micro-entrepreneurs au « Salon National de l'Economie Sociale et Solidaire » qui sera organisé par le Ministère de l'Artisanat et de l'Economie Sociale, du 18 au 27 novembre 2017, à l'Espace TORO à Casablanca.

Plusieurs réunions de préparation de la 6ème édition dudit Salon se sont déjà tenues au Ministère de l'Artisanat, en présence des membres du comité d'organisation dont font partie le CMS et certaines AMC.

En marge de cet événement, une première édition d'un Salon Africain de l'Economie Sociale et Solidaire (ESS) va voir le jour et aura pour principal objectif de faciliter l'accès aux marchés régionaux et internationaux des produits issus de l'ESS au Maroc, au Sénégal et en Côte d'Ivoire, en stimulant notamment la promotion commerciale.

« A lire sur le net »

✚ L'Exécutif et BAM lancent une stratégie nationale d'inclusion financière en 2018

Le gouvernement et BAM ont récemment décidé de mettre en place une Stratégie Nationale d'Inclusion Financière, dont l'objectif est de coordonner les actions et définir les priorités, les rôles et les responsabilités des différentes parties prenantes.

Flash Info du Secteur



« Cette stratégie permettra de capitaliser sur les initiatives individuelles des différents régulateurs et acteurs du marché financier, notamment en matière de financement des PME, de microfinance, de la protection des consommateurs, du financement du logement, de l'assurance et du paiement mobile », peut-on lire dans le rapport présentant le projet de loi de Finances 2018 que vient de publier le Ministère des Finances.

Il est aussi question de donner un coup d'accélérateur au financement des start-up et des entreprises innovantes à travers plusieurs leviers :

- Le fonds d'amorçage Innov Invest, mis en place en 2016, dont il s'agit à présent de mettre en œuvre les différentes composantes ;
- Le renforcement de l'intervention des investisseurs providentiels (Business Angels) dans le financement de l'amorçage. Concrètement, une étude devrait être menée cette année pour établir un diagnostic de l'activité de ces investisseurs au Maroc et proposer un cadre institutionnel et organisationnel pour leurs activités.
- Le financement collaboratif (crowdfunding) qui consiste à mettre en lien, via Internet, les jeunes porteurs de projets avec un large public. Un projet de loi régissant cette activité a ainsi déjà été préparé et devrait être adopté l'année prochaine.

La montée en régime en matière d'inclusion financière s'appuiera aussi sur un nouvel amendement de la loi régissant le microcrédit. Les travaux dans le cadre de ce chantier ont été entamés cette année pour aboutir à un projet de loi prenant en considération les recommandations et les résultats de l'étude sur la mise à niveau de l'environnement institutionnel du secteur de la microfinance au Maroc, qui s'est achevée fin 2016.

Le microcrédit fera bientôt peau neuve

Le projet de loi amendant le cadre réglementaire des institutions de microfinance apporte de grands changements pour ces entités. Il introduira d'abord un ensemble de dispositions entourant le processus de la transformation institutionnelle de ces institutions. Il apporte également du nouveau sur les aspects du contrôle, de la gouvernance et de l'organisation, des normes comptables et prudentielles et de la protection des clients.

Aussi le nouveau cadre étend le dispositif de garantie des dépôts à la microfinance, de même qu'il établit un régime de sanctions et des dispositions transitoires qui toucheraient notamment le traitement fiscal de la transformation institutionnelle des associations. C'est sur l'année en cours que les travaux relatifs au projet d'amendement de l'actuelle loi relative au microcrédit ont été entamés dans le cadre d'un groupe de travail. S'en suivra une concertation avec les représentants du secteur, avant que le nouveau texte ne soit versé dans le circuit d'adoption.

<http://aujourd'hui.ma/economie/leexecutif-et-bam-lacent-une-strategie-nationale-dinclusion-financiere-en-2018>

Flash Info du Secteur



« Rencontre de start-ups vertes avec des investisseurs »

Dans le cadre de sa mission de promotion de l'entrepreneuriat auprès des jeunes, le Centre des Très Petites Entreprises Solidaires (CTPES) s'est associé avec le programme SwitchMed de l'Union Européenne, afin de rapprocher les jeunes éco-entrepreneurs aux différents acteurs de financement vert au Maroc.

Après avoir pu bénéficier de séances de coaching pour améliorer leurs compétences en communication, sept éco-entrepreneurs ont présenté leurs idées commerciales, le 12 octobre 2017 au CTPES, devant des investisseurs potentiels et les parties prenantes concernées.

A l'instar de ce qui a été fait en Jordanie et au Caire en août dernier, un éco-entrepreneur marocain a remporté un voyage au SwitchMed Connect 2018 à Barcelone.

<https://www.switchmed.eu/en/documents/programme-sm-def.pdf>

<http://www.euneighbours.eu/fr/south/stay-informed/news/des-startups-vertes-rencontrent-des-investisseurs-des-entrepreneurs>

SwitchMed a participé à l'Académie sur la promotion des emplois verts dans la région MENA qui s'est tenue à l'Académie Arabe pour la Science, la Technologie et le Transport Maritime (AASTMT) à Alexandrie, en Egypte, du 29 octobre au 2 novembre 2017. L'événement de renforcement des capacités vise à discuter de la manière dont le potentiel d'emplois verts dans la région MENA pourrait être réalisé. L'objectif général est de contribuer au renforcement des capacités institutionnelles pour un changement transformateur vers des économies plus vertes et plus inclusives.

<http://www.switchmed.eu/en/news/news-1/switchmed-contributing-to-a-green-approach-to-job-creation-for-sustainable-development>